

## Ayudas que ofrecen Cataluña y Madrid

Cataluña	Madrid
<ul style="list-style-type: none"> <li>- Las familias que tengan 5 ó más hijos pueden ser adjudicatarias de dos viviendas de protección pública, siempre que los ingresos familiares no excedan de 27.045,54 euros</li> <li>- Un pago único de 700€ por cada hijo menor de 6 años</li> <li>- Carné de familias numerosas para tener accesos a los descuentos en transporte público, etcétera</li> <li>- Descuentos en el canon de agua</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Incremento de las superficies máximas en viviendas de protección oficial</li> <li>- Preferencia para adquirir viviendas por encargo del I.V.I.M.A.</li> <li>- Servicio gratuito de una persona que acude a casa de los solicitantes entre 14 y 50 horas, tiempo que cada familia distribuye durante los tres primeros meses de vida del recién nacido</li> <li>- Descuentos en adquisiciones de libros</li> <li>- Deducción del 50% en el Impuesto de Matriculación del Coche</li> </ul>

→ Antonio García, el problema es que a pesar de la existencia de la ley, ésta "no se aplica". Además, las familias numerosas se quejan de no obtener suficientes ayudas, sobretodo en el cuidado de los niños (guarderías y ludotecas), y muchas veces tienen que recurrir a los abuelos para que les ayuden en el cuidado de sus hijos. Así, Julia Moreno, madre de tres hijos, afirma: "No es lo mismo tener uno que tres, el coste económico es mayor porque debemos mirar con ojo los gastos cotidianos" – y añade – "el coste diario de una familia numerosa es mucho mayor ya que gastamos en alimentos mucho más que cualquier familia con un hijo o sin hijos".

### ■ Día a día

Y es que el hecho de tener familia numerosa comporta algunas dificultades, sobretodo a la hora de organizarse. Así, Lourdes y Fran, padres de tres hijos, explican que cualquier

actividad comporta algún sacrificio, como por ejemplo, estar haciendo la comida y estar encima de los niños para que estén distraídos. Sonia y Pepe, padres de cuatro hijos, coinciden en que la actividad que comporta más dificultad es la comida al mediodía, la merienda y la cena, porque "es una hora en que todos están por el medio, es un caos...". Además, esta pareja, de 40 y 42 años, afirma que ir de compras también tiene su dificultad, porque tienen que estar muy pendientes de los niños, puesto que lo tocan todo. Por su parte, Julia Moreno, de 37 años, dice que el día a día en una familia numerosa es muy movida, excepto cuando están estudiando o haciendo alguna actividad, porque los niños/as son muy activos.

Así mismo, si se pregunta a los hijos de estas familias que es lo que más les gusta de tener tantos hermanos, Javier, hijo de Julia Moreno, y Gabriel, hijo de Sonia y Pepe, opinan que lo mejor de tener tantos hermanos

es poder jugar con ellos, pero para ellos lo peor es cuando se discuten.

### ■ Ayudando en casa

Cuando se les pregunta a Lourdes y Fran, ama de casa y chofer respectivamente, si los niños colaboran en las tareas de la casa, contestan que lo hacen cuando ellos se lo dicen porque: "sino ellos [los niños] se olvidan". Y es que repartirse las tareas cotidianas de la casa es un tema que esta a la orden del día. Sonia y Pepe contestan que los niños colaboran de vez en cuando. Pero por su parte, Julia Moreno, madre de tres hijos, afirma que: "en nuestro caso les implicamos en las tareas del hogar para que no pierdan la costumbre, es necesario que se desarrollen en este ámbito".

### ■ ¡Revindicamos!

A pesar de que aun falta mucho para la equiparación con la Unión Europea, Cataluña es uno

de  
qu  
nu  
Ga  
Pe  
fa  
re  
pa  
su  
re  
bi  
A